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Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
La Contraloría del estado no está investigando a ningún servidor público por el video donde 
presuntamente Armando Rivera Castillejos hace algunas críticas en contra de la administración 
estatal y la municipal de Querétaro, indicó el Contralor, Ricardo del Río. (MR) 
 
Cualquier agrupación política puede hacer una petición para adquirir despensas de Liconsa y si 
cubre los requisitos, no hay problema en que lleve a cabo la adquisición, aseguró el delegado de la 
SEDESOL, Gerardo Pérez Retana, al hablar sobre la compra de 300 mil despensas hecha por 
convergencia, las cuales van a repartir entre la población más necesitada. (MR) 
 
María de Jesús Ibarra, diputada y presidenta del PVEM en Querétaro, dijo que ya se estableció 
que quienes aspiren a dirigir al partido verde en el estado de Querétaro, deben tener conocimiento 
de las áreas del partido y quienes realicen actos de desprestigio serán sancionados. (EL) 
 
Cabeza. En sesión del consejo general del IEQ, el consejero Arturo Vallejo Casanova apuntó que 
la guerra sucia o el fuego amigo, no es un asunto menor, por lo que es importante rechazar estas 
acciones que degradan la política. Apuntó que es necesario buscar interlocutores válidos con los 
partidos políticos, advertir los escenarios de riesgo y generar los acuerdos necesarios para evitar 
este tipo de situaciones. (MR) 
 
Ayer en el IEQ se dieron a conocer cosas que son muy importantes para el desarrollo político 
electoral rumbo al 2009. Uno de los temas que se abordaron fue la denuncia de hechos en donde 
se imputa a personas de la llamada organización campesina llamada “CODUC”, por la promoción a 
favor del PRD, pidiendo que se afilien al partido y al mismo tiempo conseguir mejoramiento en su 
vivienda, solicitando requisitos personales y cooperación económica, así como la entrega de 
credenciales del partido. (EL) 
 



Cecilia Pérez Cepeda, presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, señaló que en el caso del 
audio con la supuesta voz de Armando Rivera, el IEQ no lleva a cabo una investigación, debido a 
que los órganos electorales deben respetar la vida interna de los partidos políticos. (EL) 
 
Cabeza. Al IEQ no le temblará la mano para sancionar las irregularidades, sin embargo, no se 
puede abrir una investigación basada en anónimos, declaró la Presidenta del consejo general del 
Instituto, Cecilia Pérez Cepeda, quien dijo que si alguien se siente lastimado en sus derechos, 
puede presentar una denuncia. (MR) 
 
Propone el diputado José Luis Aguilera, quien este lunes rindió protesta como representante 
propietario de convergencia ante el IEQ que los partidos políticos realicen un pacto de civilidad, a 
fin de que el partido inmiscuido en la guerra sucia, pierda su registro. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza.  Si la comisión legislativa de vigilancia tiene conocimiento de que hay irregularidades en la 
utilización de las instalaciones del congreso, debe proceder a investigar, pues pedir que haya una 
petición formal solo,  retrasa esta indagatoria, dijo la diputada, María de Jesús Ibarra. (EL) 
 
Cabeza. De manera mensual, la entidad superior de fiscalización deberá informar los resultados que 
se vayan dando en materia de cuentas públicas y no tener que enterarse por los medios de 
comunicación, indicó el integrante de la comisión legislativa de hacienda, el diputado Fernando 
Urbiola Ledesma. (EL) 
 
Cabeza. Luego de informar que este lunes concluyó su periodo en la presidencia de la junta de 
concertación política en el congreso local, el diputado priísta, Jaime Escobedo Rodríguez,  
destacó que luego de no haber un acuerdo entre los diputados del PRD ara asumir dicha 
coordinación, será la fracción el PVEM quien asuma la responsabilidad. (MR) 
 
Cabeza. Aunque no se reúne oficialmente, la junta de concertación política de la legislatura toma 
acuerdos generales durante las sesiones de la comisión especial para adecuar las leyes secundarias, 
sin embargo, no realizarla ordinariamente no es una condición básica para llegar a acuerdos, 
aseguró el diputado priista Jaime Escobedo Rodríguez. (EL) 
 
Cabeza. El PRD tiene en consideración ceder su turno al frente de la junta de concertación política 
de la legislatura al PVEM, a fin de que desde enero del 2009, el partido del sol azteca presida la 
mesa directiva, dijo el diputado Martín Mendoza Villa. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay señala que Andrés Manuel López Obrador vendrá el jueves 
a Amealco a las 10 de la mañana, luego a Huimilpan a las 11:30, a la una en Corregidora, a las 4 
en La Cañada, a las 5:30 en Pedro Escobedo, a las 7 en Tequisquiapan donde pernocta para hablar 
largo y tendido con Noé Zárraga. Para el viernes está a las 10 en San Joaquín, a las 12 en 
Cadereyta, a la 1:15 en Ezequiel Montes, a las 2:30 en Colón, a las 4 en Tolimán, a las 5:30 en 
Peñamiller y a las 7:30 estará en Pinal de amoles, donde pernocta. El sábado inicia en Pinal y a las 
11:45 está en Jalpan, para terminar en Landa de Matamoros a la 1 de la tarde. En total, 15 
municipios, en una gira muy apretada, muy pesada y que requerirá de un muy buen chofer 
(Nico)… Ayer en el IEQ, José Luis Aguilera propuso un pacto, pero para qué, pues nadie respeta 
los pactos. Como pronunciamiento se oye bien, pero hasta ahí; mucho menos quitarle el registro a 
quien no lo respete. Lo que falta es decirle al Gobernador que diga a sus subordinados que no 
hagan olas. Los partidos políticos deberían tener un código de ética… Al parecer en el PRD en 
Querétaro se están tranquilizando las cosas en el partido y en la fracción parlamentaria. Con esto 
deberán hacer lucir más su campaña a López Obrador… El Alcalde panista de Jalpan, Guillermo 
Rocha, hace lo que quiere, a pesar de lo que le digan sus asesores; lo peor es que a veces no 



entiende las cosas. Ha hecho muchas cosas que no gustan. El sábado, seis de nueve regidores en 
sesión de cabildo, votaron la destitución del Secretario de obras públicas pero el Alcalde se opuso a 
que sacaran a su compadre. Sin embargo, es una decisión por mayoría que debe ser acatada; si el 
secretario sigue en el cargo, está ilegalmente. Si fue destituido es porque no ha cumplido y por 
tanto debe ser destituido… El PAN considera que con obras se va a ganar a toda la gente, por eso 
hay 2 mil mdp para la coordinación de desarrollo humano, por eso el Alcalde de Querétaro 
entregará una obra diaria. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El Impuesto a depósitos en Efectivo mayores a 25 mil pesos, (IDE) que se aplicará a partir del 1 de 
julio, no desalentará el ahorro y la inversión en Querétaro, aseguró el Presidente del centro 
bancario, Enrique Arce González, quien añadió que en la entidad, tanto el ahorro como la 
inversión ha crecido en un 11%, porcentaje superior a la media nacional. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Entrevista. Raúl Noriega rector de la UTEQ, comentó que el próximo año la institución cumplirá 
15 años de vida y en estos años ha tenido muchos logros y un desarrollo importante. La 
Universidad tecnológica ofrece alternativas de educación superior muy vinculadas con el sector 
productivo, lo cual garantiza que quienes concluyan una carrera ahí, tengan altas probabilidades de 
empleo o de otras opciones como continuar estudios en otro tipo de instituciones, inclusive en el 
extranjero. El pasado 27 de junio se aplicaron exámenes de admisión a aproximadamente mil 200 
jóvenes, distribuidos en 8 carreras que ofrece la universidad; la próxima semana a partir del 7 de 
julio y hasta el 7 de agosto abren una segunda etapa de entrega de fichas para dar la oportunidad 
a todos los que están egresando en estos momentos del bachillerato y que puedan inscribirse en 
alguna de las carreras que ofrecen, el 8 de agosto se aplicaría otro examen de admisión y la UTEQ 
estaría en posibilidades de examinar aproximadamente a 2 mil estudiantes para poder seleccionar 
aproximadamente a mil 600. De los muchachos que egresan, que es en cantidad aproximada de 
900 a 950, distribuidos en las 8 carreras, el 77% de ellos encuentra trabajo a los pocos meses 
después de haber terminado sus estudios, otros deciden continuar estudios de licenciatura e 
ingeniería. En algunos casos, aprovechando becas que el gobierno de la república y otras empresas 
otorgan al subsistema de universidades tecnológicas y en donde 12 de sus estudiantes han sido 
ganadores a esta posibilidad. Este año regresan 9 becarios que estuvieron en el extranjero desde el 
año pasado. El ciclo escolar iniciará el 25 de agosto. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez y el Director del Colegio de 
Bachilleres, Arturo Payán Riande, entregaron reconocimientos a alumnos del cuarto semestre del 
plantel 13 de COBAQ, por haber obtenido el tercer lugar en el concurso del premio nacional del 
agua. (MR) 
 
Cabeza. Del día de hoy al 5 de septiembre, estará abierta la convocatoria para el Premio UVM para 
el desarrollo social 2008, para todos los jóvenes de 18 a 29 años que promuevan programas de 
trabajo en pro de la sociedad en el medio ambiente, informó Sandra Herrera López, directora de 
dicho premio. (EL) 
 
Cabeza. Con el propósito de apoyar a los jóvenes mexicanos que realizan obras a favor de la 
sociedad, se abrió la convocatoria para el Premio UVM para el desarrollo social 2008. En el 2007 lo 
obtuvo Jimena Luna Torres, quien trabaja con niños y ancianos con enfermedades terminales. 
(MR) 
 
Cabeza. Con el propósito de crear un espacio de reflexión técnica sobre el ejercicio público en el 
área de la cultura, se realizará del 2 al 4 de julio, en el centro de análisis de políticas pública en 



materia de cultura, 2008, en el museo de la ciudad, informó Fabiola García Rangel, responsable 
del proyecto. (MR) 
 
Cabeza. Del 2 al 4 de julio se llevará a cabo el encuentro de análisis de políticas públicas en materia 
de cultura 2008, cuyo objetivo es abrir un espacio de reflexión sobre el tema, indicó Fabiola 
García Rangel, secretaria académica del conservatorio de música José Guadalupe Velásquez. (EL) 
 
Cabeza. Alrededor de 120 alumnos de los 160 que ingresan a la licenciatura en musical y el 
bachillerato musical del conservatorio de Querétaro, se gradúan y sólo tres se titulan. (MR) 
 

SOCIEDAD 
El 35% de las familias queretanas se encuentra en pobreza patrimonial, y los recursos son 
insuficientes todavía para lo que se requiere atender, aseguró Gerardo Pérez Retana, delegado 
de la SEDESOL en Querétaro, quien detalló que para este año hay 50 millones de pesos para el 
programa “Tu casa”. (EL) 
 
Fernando Romano Padró, director del DIF estatal, señaló que este año se invirtieron más de 92 
mdp en programas alimentarios y puntualizó que ya rebasaron 700 mil desayunos escolares tanto 
fríos como en caliente, sobre todo para poder ayudar a los niños y familias más necesitadas. (EL) 
 
Poco más de 63 mdp, fue la cantidad recaudada en la semana de responsabilidad social por una 
cultura de donación y seguridad en Querétaro a favor del heroico cuerpo de bomberos, dinero que 
será utilizado para la compra de equipo antiincendios, informó el capitán de dicha institución, 
Carlos del Valle Rocha. (EL) 
 
Gran congestionamiento vial se registró la mañana de este lunes, por la volcadura de un camión 
cargado con pollos, en el kilómetro cero más 500 de la carretera a Celaya cuota. El percance que se 
registró debido a la pinchadura de un neumático, no provocó desgracias personales que lamentar, 
solamente daños  materiales y la muerte de dos mil aves. (MR) 
 
La Señora Rosa Laura López Valencia, quien vive en El Marqués, toca muchas puertas en busca 
de recursos para traer los restos de su hijo, que fue asesinado en los Estados Unidos, pero solo la 
mandan de un lugar a otro. Ayer acudió a la Secretaría de gobierno. (MR) 
 
Cabeza. De seguir el actual ritmo de crecimiento poblacional en Querétaro, de 2.6% anual, en lo 
próximos 10 años, la población del Estado se duplicará, afirmó la Secretaria técnica del Consejo 
Estatal de población, Elvia Ríos Anaya. Explicó que la población actual es superior al millón 684 
mil personas y resaltó que Corregidora es el tercer lugar a nivel nacional en crecimiento. (MR) 
 
Quejas. Las denuncias de los vecinos de la central de abastos, se quedan cortas, pues hay basura 
por doquier, hay vehículos abandonados, muchas ratas y nadie hace nada, ni la autoridad 
municipal, ni la gente de la Central de abastos… En La Loma ya reencarpetaron, pero ahora los 
vecinos se quejan de la falta de topes… Los visitantes del parque Alfalfares piden que haya más 
vigilancia. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Manuel González Valle, presidente municipal de Querétaro, promete redoblar esfuerzos con 
obras diarias en lo que queda de este año, haciendo un recuento semanal cada lunes, con el 
objetivo dijo, de que los ciudadanos estén informados de lo que se hace con sus recursos. (EL) 
 
Se investigará el caso del supuesto tiradero clandestino que se encuentra al lado del rastro 
municipal, luego de las quejas de los vecinos, así lo dijo el alcalde de Querétaro, Manuel 



González Valle, quien aseguró que de ser detectado el uso indebido del predio, se sancionará a 
los responsables. (EL) 
 
Buscará el municipio de Querétaro clausurar el tiradero cárnico clandestino que se encuentra a 
medio kilómetro del CERESO y del rastro municipal TIF. El Edil Manuel González Valle apuntó 
que se están realizando las investigaciones necesarias para que no se siga presentando esta 
situación. (MR) 
 
Cabeza. Este lunes 30 de junio se llevó a cabo la entrega de 120 pies de casa y de 378 acciones de 
ampliación y mejoramiento de vivienda, pertenecientes al programa Tu Casa, en la colonia Cinco 
halcones de la delegación Epigmenio González. El Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle 
anunció que de julio a diciembre estará entregando una obra diariamente. (MR) 
 
Se entregaron 120 pies de casa y 378 acciones de ampliación y mejoramiento de vivienda dentro 
del programa Tu casa en la colonia Halcones de la delegación Epigmenio González, esto representó 
una inversión total de 14 mdp entre la federación y el municipio, lo dio a conocer Carlos Treviño 
Núñez, secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. La falta de recursos humanos y financieros impide a las autoridades capitalinas llegar a 
todas las comunidades de Querétaro, aseguró el Secretario de desarrollo social municipal, Carlos 
Treviño, quien señaló que en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, el mayor problema que se 
enfrenta es el alcoholismo. (MR) 
 
Entrevista. Carlos Treviño Núñez, comentó que cada uno de los beneficiarios recibe una carta 
por parte de la secretaría de desarrollo social, donde se les hace entender que los programas y 
apoyos no tienen ningún color. Los programas sociales son muy antojables para algunos líderes 
para poder levantar banderas, por lo que deben tener mucho cuidado en tratar de desactivar a 
esos liderazgos, hablando directamente con la gente sin intermediarios. SEDESOL federal valida 
cada uno de los apoyos. Una de las actividades que tienen más importancia es el de mejoramiento 
de vivienda, después, el de becas a jóvenes de secundaria, preparatoria y profesional, programas 
alimentarios, museos educativos itinerantes, entre otros. Sobre el tema de vivienda dijo que hace 
un corte de las personas que pudieran solicitar un crédito del INFONAVIT, que tengan algún 
ingreso y tengan seguridad social, a esos no los apoyan, los canalizan. Están en pláticas con el 
INFONAVIT para ver si pueden hacer un programa conjunto, viendo la posibilidad de entrar en 
zonas que fueron asentamientos irregulares y que ya están regularizando, para entrar en un 
esquema de INFONAVIT o por construcción. El segundo corte es para personas que no tienen 
ingresos fijos, que tengan  de uno a 2 salarios mínimos, que tengan dependientes económicos y si 
en ese núcleo familiar hay personas con discapacidad, y adultos mayores, van por delante y a ellos 
se les otorga este apoyo que es un paquete de donación, se da un paquete de construcción, en el 
cual ellos ponen esa parte y la sociedad pone la otra, la gente tiene que levantar su casa, ellos no 
levantan un solo tabique. Lo primero que deben tener quienes solicitan el apoyo, es tener un predio 
propio, ya que el municipio no da los terrenos, también validan que no tengan otras casas. 
Trabajan por células, y ellos no deciden quien recibe el apoyo, lo hacen las mismas familias, se 
hace un comité de obra. Todo esto se trata de que la sociedad se organice y ellos mismos se 
ayuden. Tienen un modelo de casa para la zona rural y otro para la zona urbana, están diseñadas 
con 2 espacios comunes y un baño. Agradece a SEDESOL federal y a Gerardo Pérez Retana, por 
el apoyo que les han dado, van de la mano con ellos pues es un programa tripartito, con recursos 
federales, estatales y municipales. 49 mil pesos invierten en cada pie de casa. A través de una 
solicitud se solicita el apoyo y de acuerdo al número de solicitudes de alguna zona es como dan el 
apoyo, han ayudado mucho a las zonas rurales. En Querétaro ve pobreza patrimonial. (EL) 
 
Cabeza. Recorre el Edil de Corregidora Germán Borja García, las obras que se ejecutaron 
durante el 2007. De las 130 acciones de infraestructura que se manejaron en el programa de obra 



Anual el año pasado, solamente once están en proceso de construcción y el resto, aseguró, ya 
fueron entregadas. (MR) 
 
Cabeza. El 80% de loa asentamientos irregulares existentes en el municipio de El Marqués, están 
ubicados en la cabecera municipal, seguido por las comunidades de La Griega y El Colorado, indicó 
el Secretario de gobierno municipal, Carlos Martínez Montes, quien aseveró que hasta el 
momento se han regularizado 8 asentamientos. (MR) 
 
En lo que va de la administración municipal de El Marqués se han dado de baja 22 elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública, informó el titular Arturo Reséndiz. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Continuará esta semana la campaña de reciclado de libros en las instalaciones de la 
Legislatura local, donde se tiene un contenedor para recavar libros usados. La diputada Adriana 
Fuentes hizo un llamado a la población a participar en este tipo de actividades que buscan reciclar 
materiales para la conservación Edel medio ambiente. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Amenaza el Frente nacional de productores y consumidores de leche en Querétaro, con derramar 
en los próximos días, más de 20 mil litros de producto lácteo. El delegado del frente, Víctor 
Manuel Martínez González, dijo que ante la falta de apoyos, 40 productores locales han 
quebrado, por lo cual se va a definir el día, la hora y el lugar, donde realizarán esta acción.  Por su 
parte, Álvaro González Muñoz, dirigente de este frente lechero, aseguró que de no lograrse un 
puente emergente para regularizar el alza en el precio de los granos, el litro de leche puede llegar a 
los 20 pesos. (MR) 
 
El litro de leche debe aumentar a más de 15 pesos y se debe subsidiar cada litro con un peso 50 
centavos, manifestó Álvaro González Muñoz, presidente del Frente nacional de consumidores y 
productores de leche, quien dijo que esto se debe a la crisis alimentaria y el aumento del precio de 
los granos. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Se ha presentado una denuncia ante el Ministerio público en contra de la empresa ERON México, 
señaló el Procurador de Justicia, Juan Martín Granados Torres, quien manifestó que se trabaja 
en las investigaciones para determinar si se trata de un fraude o de un incumplimiento de 
obligaciones de contrato. Indicó que la denuncia pertenece a uno de los integrantes de la 
Asociación de ovinocultores que se vieron afectados por esta compañía. (MR) 
 
A un año del operativo permanente de seguridad vial, se ha reducido el número de accidentes. En 
este último fin de semana 184 ciudadanos fueron multados por conducir a exceso de velocidad y 3 
personas fueron remitidas, informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana. (MR) 
 


